

AUTOMOBILE 16^e RONDE DES LINGONS

La passion comme moteur

Après leur cinquième place de l'an passé, Laurent et Hewa Vallée ont encore plus d'ambition sur la Ronde des Lingons qui a débuté samedi et se poursuit ce dimanche 26 mai. Une magnifique relation "père-fille", qui a pourtant failli manquer à l'appel de cette 16^e édition.

Une famille qui se serre les coudes, dans la vie comme dans leur passion pour le sport automobile. Laurent Vallée est plongé dans le monde de la mécanique depuis sa plus tendre enfance. « Mon père faisait des rallyes, et j'ai repris le témoin. »

Un héritage qu'il a ensuite transmis à sa femme, Karine, qui est montée dans l'habitacle à ses côtés, partageant déjà vie et passion. Aujourd'hui, c'est leur fille, Hewa (18 ans), qui a repris le flambeau. « C'est arrivé un peu par hasard. L'année passée, je n'étais pas vraiment décidée à faire la Ronde des Lingons. Quelques semaines avant le départ, ma femme a émis l'idée de m'inscrire avec Hewa. »

« Banco ! », répond immédiatement la jeune fille, qui va alors effectuer sa "première" comme co-pilote. Mais partir de rien semble impossible. Alors autant demander l'aide "du" spécialiste haut-marnais de la discipline. Laurent Perquin, quadruple vainqueur de l'épreuve de régularité langroise, lui consacre une formation "express" de trois semaines, sur l'utilisation et la science des instruments électroniques désormais indispensables au co-pilotage. « Tout m'a semblé très clair, très vite. J'ai adoré », assimile rapidement Hewa. « Je n'en suis pas revenue de sa capacité à ingérer toutes les infos aussi vite », avoue son père. Le résultat : une cinquième place pour la "première" de ce duo familial : une réussite.



Le duo "père-fille" Laurent et Hewa Vallée dispute sa deuxième Ronde des Lingons. (Photo : L. G.)

L'appétit venant en roulant, au départ de cette seizième édition (la onzième pour Laurent et la deuxième pour Hewa), l'objectif est annoncé. « On a fait cinquième. Aujourd'hui, on veut faire mieux. Donc on joue le podium et la gagne », défie le père, sous le regard approbateur de sa fille qui confirme. « Ce qui me plaît, c'est la compétition ! J'aime savoir quel rang nous occupons au classement et essayer de gagner des places. »

Une famille unie

« Quand je pense qu'il n'y a pas si longtemps, elle me disait encore qu'elle en avait marre de ces

vieilles bagnoles », rigole le papa. Une édition que le duo a pourtant bien failli rater. La faute à un drame survenu en novembre dernier. Alors que la journée se termine, Laurent et sa femme, ainsi que leurs filles, sont en soirée. Mais dans l'atelier attendant à la maison, un incendie se déclenche.

En quelques heures, la famille Vallée a beaucoup perdu. De la passion mécanique, il ne reste plus grand-chose. Six voitures, six motos, un stock énorme de pièces et du matériel ; tout est parti en fumée ! « Mais après ce drame, on relativise pourtant. Toute la famille va bien et c'est le principal. »

Relogée, la famille Vallée a déjà surmonté sa peine. « On reconstruit ! » Et si Laurent pensait forcément mettre entre parenthèses son activité automobile, il peut compter sur l'entraide de ses amis et du monde de l'auto

haut-marnais. « Gaby (Legros, l'instigateur de la Ronde des Lingons avec Philippe Lagler) m'a tout de suite dit : "si tu as besoin de quoi que ce soit, n'hésite pas". Je lui ai répondu que j'aurai certainement vite besoin de son aide. »

C'est lui qui a prêté l'Opel Kadett N° 27 que pilotent Laurent et Hewa, ce week-end, sur les routes du Sud Haut-Marnais. Histoire de mettre du soleil dans les cœurs du duo, en oubliant, le temps de quelques jours, les déboires d'une vie matérielle à reconstruire.

« Dans notre famille, notre chance, c'est qu'on s'aime ! », conclut Laurent en regardant sa fille Hewa qui, des yeux et d'un sourire, n'a pas besoin de mots pour donner raison à son père.

Laurent Génin
l.genin@jhm.fr

MOTO CHPT DE FRANCE D'ENDURO

Les favoris se détachent

La première journée de l'enduro de Chaumont, 2^e épreuve du championnat de France, a tenu toutes ses promesses, sous un beau ciel bleu que l'on désespérait de revoir.

Après cette journée de samedi 25 mai, plusieurs catégories réservent pour l'instant des scénarios alléchants. Un terme bien euphémique au regard de la catégorie juniors E2 : Quentin Clerc-Tournier, sur Honda, devance de seulement 34 centièmes de seconde Mathis Juillard (Kawasaki) au terme des neuf premières spéciales. Incroyable !

En élite E2, le Mayennais Zachary Pichon devance de seulement deux secondes Théophile Espinasse, ce qui augure d'un combat final de toute beauté. Ce constat s'applique tout autant en juniors E3, où Evan Raffard est leader pour huit secondes, ainsi qu'en élite E3, avec les quatre petites secondes de marge pour Julien Roussaly.

Les espoirs ont pour référence Armand Rouquette, après six spéciales (en tête pour seize secondes) et les vétérans sont, pour l'heure, dominés par Loïc Dujaud, qui compte une minute pleine d'avance. Le Haut-Saônois Stéphane Jeannin a pris les devants lors de cette première journée chez les super vétérans, dans l'optique de reprendre la tête du championnat, ce dimanche.

A moins d'un énorme retournement de situation, la victoire chez les féminines a peu de chances d'échapper, ce dimanche, à Elodie Chaplot (Beauvais), qui a collé presque deux minutes à la leader du championnat, Justine Martel, samedi. Il restera six spéciales pour que la première nommée conserve son bien.

En Elite E1, le Lozérien Hugo Blanjoue montre qu'il sera l'homme à battre cette saison, en concluant ce samedi en tête, 35 secondes devant Killian Lunier (Haute-Lozère).

Maxime Clausier, en juniors E1, n'a pas fait dans la dentelle, en collant pas moins d'une minute et quart à son premier poursui-

vant, Gabin Allemand. Les deux Altligériens (comprenez Haute-Loire) semblent bien partis pour garder leurs places ce dimanche. Dans les catégories nationales, la journée s'annonce chaude : en N1, le Varois Charles Cottet et Yannick Tissot (Bouches-du-Rhône) sont séparés par 41 secondes. En N2, l'Ardennais Tim Louis a gagné cette journée de samedi pour 18 secondes devant le leader du championnat, Cyril Laurans (Haute-Loire). Enfin, en N3, Etienne Fontaine a remporté cette "première finale" pour douze secondes, devant l'Auvergnat Romain Gioffre.

Les Haut-Marnais sont là

Bien entendu, une partie du public, dispersée aussi bien à Luzy qu'à La Vendue, souhaite savoir où en sont les Haut-Marnais.

La bonne surprise vient des vétérans, où Jérôme Adam (Team Enduro Passion, basé à Suzanne-court) a terminé ce samedi à la 7^e place. Il revient d'une blessure à l'adducteur lui ayant coûté sa participation au motocross de Poulangy.

Les locaux du Chaumont enduro 52, eux, figurent à des places honorables : en N1, Pierrick Hugot s'est classé au 10^e rang, son camarade Yann Floriot au 19^e. Enzo Gervasoni, en N2, a terminé 17^e, lui qui partage cette catégorie avec Baptiste Fleuriot, de Latrecey (28^e).

La classe N3 accueille un autre local, Thomas Lorin, qui s'est classé 15^e. Raphaël Robinot, chez les super vétérans, a décroché une satisfaisante 12^e place. La classe des vétérans a vu le Chaumontais Loïc Bacquaert terminer au 33^e rang.

Une journée « très réussie et de bon augure pour ce dimanche » d'après les termes de Francis Fels, le président du Chaumont enduro 52. D'autant meilleure que la pluie a attendu le tout dernier passage de la journée pour arroser la Préfecture !

B. D.



Killian Lunier est à la poursuite de Hugo Blanjoue en Elite E1. (Photo : B. D.)

LE PROGRAMME DU DIMANCHE

Dimanche 26 mai

Vérification administrative et technique pour la catégorie balade

9 h : Départ

11 h 55 : Arrivée à Neuilly-l'Évêque

*Repas et proclamation des résultats dans la foulée

TENNIS NATIONALE 3 FÉMININE

SAINT-DIZIER - GRAND TOURS

Une première finale pour le maintien !

Après un nul, lors de la troisième journée, à Longjumeau (3-3), le premier résultat positif de la saison, les Bragardes, dernières de la poule B de Nationale 3, doivent impérativement s'imposer, ce dimanche (9 h), à la maison, contre l'AT Grand Tours. Une formation

de la Loire qui compte un bilan d'un succès pour un nul et une défaite. Et qui reste sur un succès à Maisons-Alfort (5-1). « J'espère que l'on va gagner », explique le coach, Nicolas Vial. « Nous avons renforcé au maximum, avec deux Allemandes à -2/6 (Kim-Michaela

Zahra et Emma Kette, dont ce sera la première sortie), Carmelle Vial (1/6) et Lola Voilquin (2/6) », poursuit le technicien, plutôt confiant. « L'objectif est de gagner le plus largement possible. On va essayer de remporter les deux derniers matches. Nous sommes dans une poule où on a grillé un joker contre l'équipe la moins forte, Dijon, où nous n'étions pas au complet. On traine ce résultat depuis le début. Avec une joueuse deuxième série, nous aurions battu les Dijonnaises. A nous de laisser deux formations derrière nous. Pour l'instant, il n'y en a pas. »

En face, au complet, Tours peut présenter une "0", une "1/6", une "3/6" et une "5/6". « On m'a dit que Tours ne serait pas au complet. On ne sait jamais trop. Avant, les clubs mettaient les mêmes joueurs. Nous avons la poisse depuis le début des championnats et j'espère que la roue va tourner. Chez nous, on pouvait obtenir le nul contre Sarregue-

mines. Contre les Tourangelles, on sera forts sur les trois premiers simples et j'espère que Lola Voilquin va débloquer son compte en simple. » C'est tout le mal que l'on peut souhaiter aux Bragardes, promues, dans leur opération maintien.

Nicolas Chapon
n.chapon@jhm.fr

Programme et classement

ASPTT Dijon - Longjumeau.....Dimanche 9 h
COSD - Grand Tours.....Dimanche 9 h
Sarreguemines - Maisons Alfort.....Dimanche 9 h

	Pts	J	G	N	P	p.	c.
1. Sarreguemines.....	9	3	3	0	0	13	5
2. Longjumeau.....	7	3	1	2	0	10	8
3. Grand Tours.....	6	3	1	1	1	9	9
4. Maisons Alfort.....	5	3	1	0	2	8	10
5. ASPTT Dijon.....	5	3	1	0	2	7	11
6. COSD.....	4	3	0	1	2	7	11

La prochaine journée

Le 2 : Grand Tours - ASPTT Dijon ; Longjumeau - Sarreguemines ; Maisons Alfort - COSD.



L'Allemande Kim-Michaela Zahraj, performante depuis le début des championnats, est alignée contre Tours. (Photo : Y. T.)